



Latin 3ème - La magie dans l'antiquité

publié le 15/02/2024 - mis à jour le 12/03/2024

Pratiquer la magie comme une personne de l'antiquité

Descriptif :

Les latinistes de 3ème ont reconstitué une pratique de magie antique.

Durant le cours de latin, les élèves de troisième ont pu travailler sur une pratique de magie répandue dans l'antiquité romaine : la **défixion**. Le mot venant du verbe latin *figo*, « je cloue », il s'agissait d'un sortilège consistant écrire une formule magique, adressée à une divinité romaine, grecque ou gauloise, qu'un magicien, un *magus* en latin, gravait ensuite sur une tablette de plomb.

Nous avons travaillé en différentes étapes pour nous préparer :

- étudier une tablette de défixion retrouvée en fouille archéologique en France ;
- apprendre le lexique du corps humain en latin ;
- apprendre des tournures de phrase latine permettant de faire une demande, une prière à une divinité antique.

Enfin, les élèves ont pu réaliser leur propre tablette sur une feuille de métal à repousser. Évidemment, ceux qui ont pu ressentir une gêne à l'idée de maudire une personne ont pu, au contraire, adresser une bénédiction ou une prière positive pour une personne qu'ils aiment.

Voici leurs chefs d'œuvres ! Bravo à elles et eux !

Portfolio

